



あさいち



建学の精神…みんな仲よく 面倒よく
生徒の信条… 正しくあれ 強くあれ 望み高くあれ
教育目標… 夢や希望を持ち、

自己実現に向けて自ら学び続ける生徒の育成

旭一中だより
令和7年度
第9号

令和8年1月9日

生徒たちの明るく元気な声が、新しい年の始まりを祝っている
ようです。今年も素敵な一年にしていきたいものです。

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と言われます。次の
進路、進級に向けて、1年の振り返りをしっかりと行い、さらなる
成長へつなげる3学期にしていきましょう。

あけまして
おめでとう!



いきいきキャリア講演会 2025. 12. 4 (木)



渡部 潤一 先生
国立天文台天文情報センター長
数多くの講演やテレビ出演、
著作等で天文学の広報普及
活動にも尽力されています。

子どもの頃からの夢を叶え、その分野の第一線で活躍し
ている方をお招きして、生徒達に夢や希望を育む教育「い
きいきキャリア講演会」を実施しました。

講師に日本一有名な天文学者として名高い、国立天文台
天文情報センター長 渡部潤一先生をお迎えして、「スペ
ーストラベルへ -仮想宇宙旅行-」のテーマでお話をい
ただきました。国立天文台が開発した、4次元デジタル宇
宙ビューワー“Mitaka”を用いて地球からの脱出をシュミ
レーション。まるで宇宙旅行（スペーストラベル）をして
いるかのように地球を離れて、今現在までわかっている宇
宙の姿を紹介いただきながら、宇宙や星の魅力について教
えていただきました。

生徒達にとって、身近にありながら普段あまり見上げる
ことがなかった夜空が、この日を通じて大きな教材になった
と思います。見上げた星の光が何百年も前の光であり、過去
の光を見ていることの不思議さや、宇宙空間のあまりの大き
さに驚いたと思います。渡部先生は、普段見
ることができない月の石や火星の石等を持参
してくださいり、見せてくれました。生徒たち
にとってとても貴重な経験となりました。



地域人材協力 「太巻き寿司」づくり

3年生家庭科の調理実習において、地域人材および旭市農水産課の協力をいただき、千葉県の伝統料理「太巻き寿司」づくりを体験しました。細かい作業も多く、最初は慣れない手つきでした。だんだんとコツとつかみ最後は全員、きれいな太巻き寿司ができあがり、みんなでおいしくいただきました。



「太巻き寿司」

農家など一般家庭に伝えられてきた寿司の一種であり、歴史は寛政年間（1789年-1801年）頃まで遡り、イワシを追いかけて来た紀州の漁師の弁当のめはりずしをそのルーツとする説もある。

祭り、桃の節句、お花見、入学式など、年中行事や冠婚葬祭、家族のイベントに合わせて食べられてきた

農林水産省「うちの郷土料理～次世代に伝えたい大切な味～」データベースより

出動式が行われました。この中で旭一中吹奏楽部が演奏を行い、式典に花を添えました。ハンドベルの澄みきった音色により、会場はクリスマスの雰囲気に包まれ、訪れていた小さな子ども達も笑顔になりました。生徒達もとても楽しく演奏できました。



技術授業 ボランティア

地域ボランティアの方による、授業補助の支援をいただいています。技術の授業において、地域で技術系の仕事に携わっている方に、木工の授業でお手伝いいただきました。支援を受けて、生徒は作品をしっかりと仕上げることができました。



輝け!! 一中生

○第3回篠塚和典記念野球大会 優勝

○千葉県アンサンブルコンテスト東部地区大会
管楽四重奏 金賞

管楽・打楽器五重奏 銅賞

○社会福祉作文

優秀賞

優秀賞

佳作

○ちばジュニア強化指定選手証

陸上競技

特別警戒出動式

歳末の犯罪防止と地域安全のために行われる啓発活動として、一日警察署長を任命し、交通安全や防犯を呼びかける啓発活動、および合同警戒部隊の